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“盲盒”这股风是怎么

吹到青少年中的呢？在杭

州，情况如何？

昨天，钱报记者走访

了一些大型文具店和校门

口的小商铺。

五花八门的盲盒盲袋随处可买
孩子为何抵不住它的诱惑
家长吐槽其带有博彩性质，不应面向未成年人销售

本报记者 边程壹

记者来到位于东新路上中大银泰地下一楼的

启路文具店，看到一列摆放整齐的盲盒文具。五

颜六色的包装袋上印着卡通图案，有单支包装的

中性笔，也有写着“文具盲袋”的塑料小袋子。

“盲盒也就是这两年才流行起来的。像文

具盲袋，我们是今年才开始卖的。”店员回忆。

整家店里，文具类的盲盒包括中性笔、便利贴、

胶带和盲袋，印着“猜猜”、“惊喜”、“自由选”等

诱人的字眼。款式多样，便利贴多达十三款，而

中性笔几乎都推出了最难抽中的“隐藏款”。

文具盲袋上有的标注了内含五种文具，有

的则没有。四个不同品牌的盲袋里，只有一个

明确写清了五种文具的类型，“我们卖得最好的

都已经断货了。主要是小学和初中的学生爱

买。”店员说。

记者又来到九木杂物社嘉里中心店，这是

一家包含文创、生活、小物等各种种类的杂物

社，进门就能看到一柜子的盲盒。盲盒品类有

很多，多数是各类游戏和动画的周边玩偶，体积

不大，大部分价格都是 59 元一盒。除了玩偶，

也有文具类的盲盒：13 款图案随心选的中性

笔，还有随机文具的文具组合盲袋。收银台前，

也摆放着一些奥特曼卡片和文具的盲盒。奥特

曼卡片5元一张，“盲盒好像是从去年开始流行

的吧。一些小男孩经常买，奥特曼卡片和文具

都挺受欢迎。”店员说。

记者又来到庆春路购书中心。在文具区的

收银台附近，记者发现了盲盒性质的抽卡包，种

类多样，且都为知名度较高的IP，如奥特曼系列、

第五人格系列、斗罗大陆系列、冰雪奇缘系列，价

格从10元-99元不等，包装精美，各种知名形象

印在包装袋上，很能刺激孩子们的购买欲。

不同的价格对应的盲卡数量也不一样，据店

员介绍，销量最好的是 10 元和 20 元类的卡包，

“袋装的其实卖得都不错，十几二十块买的人很

多，盒装的销量一般，因为比较贵，最贵的

要99块。”店员指了指架子上最大的那个印

有“稀有闪卡”字样的盒子，标价99元。

位于拱墅区的文澜小学斜对面有一家

小小的晨光文具店，入门处就放着许多盲盒

中性笔和小玩偶。小玩偶十元就能买到，中

性笔则是六元一支。不太一样的是，这里的盲

盒中性笔，有的附赠了书签，有的附加了

“祈愿”、“解答”的功能。

记者发现，盲盒的包装一般印的都是

当下热门的作品，价格比一般的文具稍微贵一

点。

不论小文具店还是大书城
卡牌、文具盲盒随处可见
不论小文具店还是大书城
卡牌、文具盲盒随处可见

宁波家长吐槽孩子沉迷盲

盒的消息，一经小时新闻客户端

推出，也引发了好多家长的关

注。不少家长在小时新闻和钱

江晚报官微后台留言，发表各自

观点，立场各异——

“家长应该管住自己的小

孩，控制小孩的零花钱和思想教

育是必不可少的。”

“大人都控制不了自己买化

妆品买盲盒，为什么不让孩子买

卡片？”

“‘盲盒’有赌博的心理暗示

啊，应该专门制定法规约束，别

让商家钻这种空子。”

“这就是我们小时候玩的小

浣熊卡片，不过就是换了一种方

式而已。”

杭州市民刘女士打进热线，

与记者好好交流了一下，“前段时

间，我女儿过生日。外婆告诉我，

孩子偷偷问外公要了50块钱，说

是作为生日的祝福。”刘女士问女

儿，这50块钱准备怎么用。没想

到，女儿马上说，钱已经花掉了，

全部买了“盲袋”！还说自己运气

不好，拆开里面的东西都是一样

的，所以基本都送给小伙伴了。

刘女士想起家里这段时间

莫名其妙地多出了好多笔，一

问，果然就是“盲袋”里拆出来

的。女儿解释，很多还是和同学

交换的，还要凑齐颜色！“女儿上

课还开始玩各种贴纸，“‘盲盒’

里拆出来的小娃娃、蝴蝶仙⋯⋯

各种各样。唉，我们作为家长，

真的恨啊⋯⋯”刘女士说，接触

了“盲盒”之后，孩子的学习心思

真的分散了很多。她觉得，这种

带有博彩色彩的商品经营模式

不适合面向未成年人。

孙女士的大女儿今年 12

岁，喜欢“美少女战士”系列文具

和动漫产品，想法是集齐一个系

列的“美少女战士”模型。女儿

说：“我就是喜欢啊！一套带出

去有面子，同学都会围过来，有

些同学比我还疯狂！”

“这个真的有点赌博的感

觉，孩子上瘾了。”孙女士说，“盲

盒”这种模式，别说孩子，大人有

时候也把持不住。

市民李先生的孩子也对“盲

盒”着迷，“这个事情，肯定还是

家长要找准自己的位置，不能全

把责任推给厂家和商家。首先

要对孩子进行合理引导，提倡适

当消费。”

李先生进一步说，要和孩子

说清“盲盒”的原理——为什么

老买不到想要的那一个？为什

么越买不到越想买？商家利用

了你什么样的心理？

“如果从坏事变好事的角

度，这是一个很好的亲子交流话

题。”李先生说。

孩子偷偷问外公要钱
“盲盒”让我很生气

“盲盒”为什么那么火？这

种商品经营模式是否应该面向

未成年人？就此，记者采访了浙

江省社会学会会长杨建华。

杨建华表示，“盲盒”其实是

商家的一种推销方式，虽然是吃

准了消费者的心理，但商家只要

在遵循市场规则的前提下经营，

也不能限制“盲盒”的售卖。

现在，“盲盒”已经成为一种

流行趋势，不仅仅是小孩子买，

许多大人都很上瘾。由于孩子

正处于对世界充满好奇的阶段，

家长在尊重孩子爱好的同时，应

该做到限制孩子对于欲望的过

度追求，让孩子做到适可而止。

杨建华说，有孩子因为少某

几张卡片或是少某几个人物，高

价从别人或是商家那里购买，这

种方式是不应该鼓励的。

盲盒为什么这么火盲盒为什么这么火

杭
州
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